

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, LITERATURA Y AVISOS.

Subscripcion en Córdoba.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 rs.

Fuera franco de porte.

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28 rs.

AÑO QUINTO.

Seccion Editorial.

EFEMÉRIDES.

Dia 9.

1385. Luis II de Anjou es reconocido rey de Nápoles.

1588. Muere en Lisboa D. Alvaro de Bazan, primer marqués de Sta. Cruz, y capitán general de la armada española. Recopilando las principales hazañas de su gloriosa carrera, rindió 8 islas, 2 ciudades, 25 villas, 36 castillos fuertes; venció 8 capitanes generales, 2 maestros de campo generales y 60 señores y caballeros principales, 4,753 soldados y marineros franceses, 780 ingleses, 6,450 portugueses; hizo esclavos 6,243 turcos y moros; dió libertad á 1,564 cautivos cristianos; apresó 44 galeras reales, 21 galeotas, 27 bergantines, 99 galeones, 7 caramuzales, 3 cárabos moriscos, 1 galeaza; y ganó en todas las acciones 1,814 piezas de artillería.

1596. Da Felipe II á Valladolid el título de ciudad.

1621. Es elegido Papa Gregorio XV. Instituyó las misiones y la congregacion de la Propaganda fide, y prohibió disputar la pureza de María Santísima en la Concepcion.

1649. Carlos I, rey de Inglaterra, es decapitado. Se dejó gobernar por Bukingham, y despues de haber disgustado á sus

FOLLETIN.

LA CONDESA LIA.

Continuacion.

Halló la que buscaba en la calle de San Giacomo, número 11, piso tercero, en casa de una muger pobre que alquilaba piezas amuebladas. Sin embargo, queriendo hacer una reforma en la que reservaba para Teresa, mandó llamar á un tapicero, quien le prometió que al dia siguiente estarian las paredes cubiertas de seda y los suelos alfombrados, comprometiéndose á hacer de aquella pobre habitacion un gabinete digno de una duquesa. El conde pagó anticipadamente al tapicero, y aun le dió una tercera parte mas de lo que pedia.

Al salir el conde encontró á su huésped, que estaba con su hermana, vieja como ella, y le recomendó que asistiese á la persona que habia de ocupar el cuarto, con todos los miramientos y consideraciones debidas. La

pueblos, por haber violado sus privilegios, los irritó aun mas queriendo imponer en todo el reino una nueva liturgia.

1793. Primera coalicion de la Europa contra la Francia.

Seccion Oficial.

—La Gaceta del 6 contiene lo siguiente:

—Dos reales decretos, fecha 3, nombrando Vocales de la Comision consultiva de valoraciones del Arancel á D. Joaquin Aldamar, D. Juan Dotres y D. Rafael Heredia.

—Otro, fecha id., nombrando Vocal Secretario de la misma Comision á D. Evaristo Gonzalez.

—Una real orden, fecha 25 de Enero, para que los retirados que disfruten la cruz de S. Fernando, tengan fuero militar, aunque hayan pasado á otras carreras, cuyo fuero no les servirá en el caso de que se proceda contra ellos por faltas ó delitos en el desempeño de sus deberes como empleados.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Dicen de Manató (Puerto Rico) el 10 de Diciembre. «En estos dias ha fallecido una muger que ya contaba 120 primaveras. Dicha muger se llamaba Maria Marquez y á no haber sido por una en-

huésped preguntó cual era su nombre; pero el conde le contestó que no habia necesidad de saber el nombre, bastando solamente decir las señas de la persona que habia de recibir, la cual era una jóven linda que preguntaria por el conde Giordani. Las dos viejas se dirigieron una mirada de inteligencia, acompañada de una sonrisa que el conde no vió, ó por lo menos no advirtió. Despues, sin tomarse tiempo siquiera para escribir impaciente por regresar al lado de Lia, volvió á tomar el camino de la quinta, desde donde pensaba enviar la carta por medio de un criado.

Lia habia quedado en el pabellon hasta que perdió de vista á su marido. Entonces bajó á su cuarto, siguiéndolo todavia con los ojos inquietos y penetrantes de los celos. Su corazon estaba tan oprimido, que ya no lo sentia latir; no podia llorar ni gritar; era aquel un suplicio horroroso que creia que nadie podría experimentar sin morir. Asi permaneció dos horas, recostada en un sillón, al cabo de las cuales oyó el galope del caballo: era Odoar-

fermedad que le sobrevino, haciéndola descender al sepulcro, creemos hubiera existido hasta completar el siglo y medio.

—La nodriza segoviana, llamada Cecilia, que fué destinada en primer lugar para la malograda infanta, ha recibido de S. M., antes de salir para su pueblo un donativo de 3,000 pesos, un magnifico vestido cuyo jubon de tisú de oro es de un gusto extraordinario, y otros regalos, concediéndola ademas una pensión vitalicia de algunos miles de reales anuales. La regueta ama obtuvo tambien de la magnificencia de S. M. 1,000 pesos y algunos dones de menor valor, con la mitad de la pensión que se concede á la primera, segun es costumbre en la Real casa. La servidumbre destinada al cuarto de la malograda infanta, queda al servicio de S. M.

—El 2 de Noviembre se desplomó repentinamente todo el techo del teatro de Manila, no habiendo quedado en pie mas que las paredes que lo sostenian. Afortunadamente no hubo que lamentar desgracia alguna personal, por haber sido el hundimiento durante las horas del dia.

—En el pueblo de Uuarre, segun escriben de Sort (Cataluña), se ha perpetrado un asesinato horrible: Al retirarse á su casa Juan Nat (a) Sastre, fué acometido á las inmediaciones de la misma por el asesino, que le esperaba en una esquina

do que volvia; pero conociendo Lia que en aquel momento no tendria fuerzas para verle, y aun creyendo que le odiaba tanto como le habia amado, corrió hácia la puerta, que cerró con llave, y en seguida se echó sobre su cama. No tardó en oír los pasos del conde, que se aproximaba á la puerta; quiso abrirla, pero la puerta se resistió. Entonces habló en voz baja, y Lia oyó estas palabras. «Soy yo, hija mia; ¿duermes?»

Lia no contestó, volviendo solamente la cabeza hácia el lado por donde venia la voz.

—Respóndeme, dijo Odoardo.

Lia siguió guardando silencio, y oyó entonces los pasos del conde que se alejaba. Un momento despues volvió á oírle preguntar por ella á su camarera, pero esta que nada sospechaba, contestó que su señora habia entrado en su cuarto, y sin duda fatigada por el calor se habria quedado dormida.

—Está bien, dijo el conde, voy á escribir. Avisame cuando despierte.

Y Lia oyó entrar á Odoardo en su cuarto y sentarse delante de una mesa. Ambas ha-

y le dió tan fuerte golpe á la cabeza con un martillo ó parte posterior de un hacha que le penetró hasta el cerebro, dejándole cadáver instantáneamente; luego, con la sangre fría de un asesino, cargó con la víctima y la llevó al río inmediato, que dista unos treinta pasos. Este desgraciado deja en el mundo á su esposa con dos ó tres niños con muy escasos bienes de fortuna, lo que hará sentir mas las tristes consecuencias de la viudez y horfandad.

Al día siguiente tuvo noticia de ello el señor juez de este partido, y con la actividad y celo que le distinguen, se puso en camino para el pueblo de Unarre, adonde permaneció hasta el día 20, que regresó á las ocho de la noche, llevando consigo cuatro presos.

ESTRANGERAS.

—Un periódico de Verviers (Francia), publica la siguiente extraña invitación:

«Se ruega á todos los aficionados á palomas que á las diez de la mañana del Domingo 22 de Enero, las echen á volar al toque general de campanas, que tendrá lugar á la misma hora en todas las parroquias. El objeto que se proponen los que tienen el honor de dirigir esta invitación es ver en el aire volando al mismo tiempo las doce mil palomas que posee la ciudad.» Estarian de ver todos los habitantes de Verviers abriendo la boca, convertidos en unos papanatas, para ver volar los doce mil animalitos sin hiel.

—Los cardenales creados por el Papa Gregorio XVI, han acordado erigirle á sus espensas un monumento en la basilica de San Pedro, confiando su ejecución al célebre escultor Luigi Amici. Este monumento, que ha sido ya trasladado á San Pedro, consiste en una estatua colosal de mármol blanco que representa á Gregorio XVI, colocada sobre un pedestal adornado en sus cuatro caras con bajos relieves de mucho mérito.

—El tribunal de Chadrion (Estados Unidos) ha entendido en el siguiente hecho

bitaciones estaban contiguas; Lia se levantó sin hacer ruido, quitó la llave de la puerta, y miró por la cerradura. Odoardo escribió efectivamente, y sin duda la carta que escribía satisfacía un deseo del corazón, porque su rostro estaba animado de una expresión indefinida de felicidad.

—Le escribe! murmuró Lia; y continuó mirando, si bien luchaba entre sus celos que la empujaban á abrir aquella puerta, lanzarse sobre el conde y arrancar la carta de sus manos, y un resto de corazón, que le decía que tal vez no era á una mujer á quien escribía y que era mejor esperar.

El conde acabó la carta, la cerró, escribió el sobre, llamó á un criado, y le mandó que montara á caballo y llevara en aquel mismo instante á Nápoles la carta que acababa de escribir, y que Teresa debía recoger en el correo.

El criado tomó la carta de manos del conde y salió.

La condesa corrió hacia una puertecilla de la que daba desde su gabinete al corre-

que refiere un periódico anglo-americano.

Un labrador rico de la secta de los anabaptistas había adoptado un hermosísimo niño de nueve años, de cabellera rubia y ojos azules. Algun tiempo después de estar instalado en la casa de sus padres, dijo un día algunas palabras inadvertidamente que declaraban las relaciones criminales de su madre adoptiva. Interrogado vaciló al principio, pero después dió todos los detalles que se le pedían. La mujer lloró tanto, gritó tanto contra el calumniador que el marido maltrató al chico. La mujer insistió en que le pegase hasta que se hubiese retractado; el labrador se armó de unos cordeles con nudos, colgó al niño de una argolla que había en el techo y lo estuvo azotando por espacio de dos horas, hasta que la sangre regaba el suelo. Paró al fin y le dijo:—¿Insiste?—Papá, contestó el niño, he dicho la verdad. —La mujer insistió, porque quedase su honra limpia y los golpes siguieron hasta que el niño cayó exánime en los brazos de su verdugo diciendo:—Papá, me muero.— Y espiró.

En el sumario se ha demostrado que el niño no había mentido, que su indigna madre adoptiva era adúltera y que había preferido la muerte á echar una mentira. Los esposos sacrificadores de esta heroica víctima han sido condenados á diez años de prisión en Waupun.

—La compañía de las mensajerías generales de Francia ha sido condenada á pagar 40,000 francos por razón de daños y perjuicios con motivo de la muerte de un viajero, ocasionada en el vuelco de un coche. Si en España respondiesen las compañías de diligencias de los perjuicios que causan á los viajeros, mucho dinero tendrían que aprontar.

—Leemos en un periódico de Paris:

«Los que se paseaban el día 17 entre tres y cuatro de la tarde por la gran avenida de los Campos Eliseos, presenciaron con asombro un experimento bien sorprendente. Un caballero perfectamente vestido,

por, y bajó al jardín. En el momento en que el criado iba á pasar la reja del parque, encontró á la condesa.

—¿A donde vas tan tarde? Giuseppe? preguntó la condesa.

—A llevar de parte del señor conde esta carta al correo, respondió el criado; y diciendo estas palabras presentó la carta á la condesa; esta, dirigiendo una mirada rápida al sobre escrito, leyó:

A madama *** en Nápoles.

—Está bien, dijo, marcha.

El criado partió al galope.

Esta vez no cabía duda á la condesa de que su marido escribía á una mujer, á una mujer que ocultaba su nombre bajo una señal, y que por consiguiente quería permanecer desconocida. ¿Porqué este misterio, si ya no es que ocultase una intriga criminal? La condesa tomó entonces un partido, resolviendo disimular para poder espiar á su marido hasta el fin; y con un poder de que ella misma se

y que según parece venía del barrio de Beaujou, bajó en medio del camino con una celeridad increíble ayudado de un aparato, cuyas descripción vamos á intentar.

En un gran cajón de punto de malla y primede seda velanse unas quinientas ó seiscientas vejigas perfectamente preparadas y llenas hasta las cuatro quintas partes de hidrógeno puro.

El conjunto formaba un verdadero globo aerostático, cuya fuerza ascensional no era suficiente para elevar al hombre que lo guiaba, pero sí bastante á neutralizar lo menos las tres cuartas partes de peso.

Con este aparato, pues, suspendido de su cintura por una cuerda, bajó nuestro hombre al paseo, y dió la vuelta al palacio de la Industria dando saltos y haciendo piruetas seguido de una muchedumbre inmensa. Con efecto, fácilmente se concibe, que si pudiésemos sustraernos á la ley eterna de la gravedad, provistos como estamos de extraordinarias fuerzas musculares, andaríamos con una rapidéz inconcebible. Media hora después de la aparición del hombre globo, volvía este al barrio de Chateaubriand por la vereda de Balzar.»

—Al paso que el oro vá saliendo de las entrañas de la tierra, hasta los utensilios mas comunes, andando el tiempo, se harán de aquel metal. Para que se vea en cierto modo una razón de nuestro aserto, podemos afirmar que el valor de barras de oro, esportadas del puerto de Londres durante el finido año, asciende á 21.196.600 libras esterlinas (sobre unos 2,119.600,000 rs. de vn.)

—En Aix-la-Chapelle (Prusia) se prepara una gran fiesta musical, en la que tomarán parte dos mil ejecutantes. Se ha nombrado un comité para arreglar el programa de esta solemnidad, que durará los tres primeros días de marzo, siendo el director de la orquesta el célebre compositor Lindpaintner, maestro de capilla del rey de Wurtemberg.

—Los habitantes de Francfort, sobre el

había creído incapáz, entró en su aposento, y abriendo la puerta que daba al del conde, se dirigió sonriendo hacia Odoardo.

Al día siguiente había olvidado el conde absolutamente la distracción que había notado la vispera en el rostro de su mujer, y que por un instante le había alarmado. Lia parecía mas alegre y confiada que nunca.

La mañana de aquel día, que era domingo, estaba destinada por la condesa á una gran distribución de limosnas; así es que desde muy temprano se veía obstruida de pobres la entrada del parque.

Después del almuerzo, el conde, habituado á abandonar esta obra de beneficencia á su mujer, tomó su escopeta, su moral y su perro, y se fué á dar una vuelta por la montaña.

Lia subió al pabellón; vió á Odoardo alejarse en dirección de Avellino, y respiró porque esta vez no iba á Nápoles.

Al cabo de un instante vino su camarera á decirle que los pobres la esperaban.

Se continuará.

Mein, han presenciado este invierno y en aquel río un espectáculo que no habían conocido hasta ahora. Muchos miles de jóvenes patinadores que cada uno llevaba una bandera, ejecutaron marcha y evoluciones muy variadas, y cantando himnos nacionales acompañándose con una numerosa orquesta militar. Estos juegos, que ofrecían á la vez un aspecto fantástico é imponente, atrajeron un gentío inmenso de la ciudad y sus alrededores, que presenciaba este extraño espectáculo desde las orillas del río. Hubo día en que se reunieron cerca de mil patinadores en el Mein, y muchos centenares de elegantes trineos en los cuales iban las señoras principales del país adornadas y vestidas ricamente. Entre los patinadores habia muchos vestidos con traje de fantasa, y multitud de cuadrillas de caballeros armados de punta en blanco, é infinidad de arlequines se lanzaban en distintas direcciones con la velocidad del relámpago. Se habian improvisado sobre el río cafés, fondas, tiendas de comestibles y de otros objetos; en fin, parecia una gran feria.

—El consejo municipal de Génova se ha ocupado en una de sus últimas deliberaciones acerca del proyecto de elevar un monumento á la memoria de Cristóbal Colón. Ni mas ni menos que nosotros.

—Se ha formado una sociedad entre las principales casas de comercio de Viena, con objeto de establecer una línea telegráfica de Trieste á Atenas, por la Dalmacia é islas Jónicas, por esta vía se recibirán las noticias de Constantinopla con tres ó cuatro días de anticipación á la llegada de los vapores. Las personas interesadas en llevar á cabo esta empresa han dirigido una invitación á las casas de Hamburgo, Lipsik y Francfort, solicitando coadyuven á ella.

—Hace unos días que se vendió en Metz, en pública subasta, la guillotina; adquirida por un hombre en precio de diez francos, fué inmediatamente reducida á cenizas, cerca de la isla Chambière, sin duda con la idea de que ni aun restos quedasen de tan terrible suplicio.

—Segun el correo de Lyon, unos ladrones trataron de hacer alguna de las suyas en una parada de postas no lejos de Vienne, con cuyo objeto aproximaron una escalera al carruaje de las mensajerías imperiales, aprovechando el momento de mudar el tiro. Despues de haber levantado la cubierta que resguardaba los equipajes, en vez del botín que se prometian, halláronse cara á cara con dos arrogantes leoncitos encerrados en una jaula de hierro. El espanto que les causó este encuentro fué tal, que inmediatamente emprendieron la fuga sin retirar la escalera de allí.

—Mlle. Emilia de Petrowitz, nieta de Kara Gorges, principe y hospodar de Servia, ha sido ajustada como primera donna absoluta en el género dramático, en el tea-

tro Italiano de París. Segun refieren algunos periódicos, los dulces acentos de Bellini, Donizzetti, Rossini y Mercadante, hallarán un digno intérprete en esta artista de corazón, de fuego y sangre real.

Gaceta.

—Es su ÉPOCA.—Al mismo tiempo que se aproxima el Carnaval se acrecienta el espíritu destructor é incivil de los muchachos de esta capital, que tienen las calles por teatro de sus hazañas. Las viejas y los perros suelen ser las victimas obligadas de las inocentes distracciones de esa familia menuda, que suele ser en Córdoba una plaga tan terrible como las de Egipto. Recomendamos á los municipales los *lárgalos*, las figuritas de trapo embanduñadas en yeso y tantas otras invenciones diabólicas, que son el objeto de tantos entretenimientos desde ahora hasta el Miércoles de Ceniza.

—PREGUNTA Y RESPUESTA.—Un amigo nuestro, que está en Sevilla, y á quien apellidamos la *Viruela* porque cada vez que habla ó que escribe levanta una ampolla como un puño, nos pregunta en carta del 5 del corriente «¿qué funciones tendrán Vds. ahí con motivo de la inauguración de las obras del ferro-carril? ¿habrá cacañas, toros de cuerda, farolitos en las casas Consistoriales ó música en el paseo?» Nuestra contestación ha sido que como no van á empezar las obras en Córdoba, la damos de picados con razon, y no ha llegado á nuestra noticia que se traten de levantar los palos verticales en la plaza del Salvador, ni de buscar el cáñamo para las astas de los vichos, ni de requerir la trompa, la tamera ni los serpentones.

—TEATRO.—Segun tenemos entendido han llegado á esta capital los Sres. D. Carlos Vinereati y D. Luis Donizzetti, acreditados concertistas de bandurria, y trombon, y la Empresa del teatro principal los ha contratado para la función del Domingo próximo, en que ejecutarán varias piezas acompañados por la orquesta.

—VACANTE.—Hasta el 16 del actual se admiten en este Gobierno de provincia solicitudes á una de las plazas titulares de medicina y cirugía que se halla vacante en Villa del Río. Tiene la dotación de 300 ducados annuos.

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido admitido á D. Carlos Maria Rebollo, vecino de Belalcázar, el denunció de las minas de oro, plata y otros metales *S. Cipriano*, sita en la dehesa de Cubillana, y *S. Juan*, en la de Cachiporro, término ambas de dicha villa.

Boletín Religioso.

Hoy. Santa Apolonia, virgen y mártir, y S. Fructuoso y compañeros mártires. Era Santa Apolonia natural de Alejandria.

Amotinado el pueblo cierto día contra los cristianos, asaltaron la casa de la venerable doncella, y despues de quebrarle los dientes y las muelas y destrozarle el semblante, la arrojaron en una grande hoguera año 248. Los cristianos recogieron las reliquias de la Santa. Es abogada de los dolores de muelas, dientes y cabeza.

—Hoy reza la Iglesia de S. Fructuoso y compañeros mártires, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de San Pedro Alcántara.

—Octavo día de Novena á Ntra. Sra. en la hermita de la Candelaria, á las oraciones.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche en San Andrés, San Miguel, San Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, Consolación, San Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, y Ntra. Sra. de Belen y Pastores en el Alcazar viejo. Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

BOLSA DE MADRID.

—COTIZACION DEL 5 DE FEBRERO. Titulos de 5 por 100 consolidado, á 37 1/4. Id. diferido 19 1/8. Amortizable de primera 7 7/8. Id. de segunda 4 1/4. Acciones del Banco español de San Fernando 100.

MERCADOS.

—CORDOBA.—Trigo de 37 á 40: Cebada á 14: Habas de 18 á 20: Escaña de 9 á 11: Garbanzos de 55 á 75: Aceite fresco dentro de la Ciudad á 46: Id. en los molinos á 36. Jabon blando á 12 cuartos libra: Carne de vaca á 28 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Albóndiga de 40 á 39: Cebada de 22 á 24: Aceite en la Calzada á 44 para el consumo á 54.

—MÁLAGA.—Trigo de 48 á 64: Cebada de 18 á 22: Maiz de 54 á 38: Garbanzos de 58 á 100. Habas de 35 á 42. Yeros de 25 á 26: Alpiste de 58 á 42: Aceite á 43 1/2.

—GRANADA.—Trigo de 39 á 45 rs.: Cebada de 16 á 18: Habas de 28 á 31: Maiz de 24 á 34: Aceite á 50.

TRASPORTES.

—CORREOS. Entrán hoy de Madrid á las tres menos cuarto de la mañana, de Pozoblanco á las cinco y media, de Baena y su carrera y de Fuente ovejuna á las 1 1/2 de la tarde, de Cádiz, Sevilla y su carrera, á las ocho menos cuarto de la noche, y de Montilla y Aguilar á las 4 y media de la tarde.—Salen para Cádiz, Sevilla y su carrera á las tres y cuarto de la mañana, para Fuenteovejuna á las seis, para Madrid á las ocho y cuarto de la noche, y para Baena y su carrera á las 8 1/2.—Los precios de los asientos en las Sillas-correo son 336 rs. de Córdoba á Madrid y 120 rs. de Córdoba á Sevilla.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Hoy entran de Madrid á las 2 de la madrugada, y de Sevilla á las 9 de la mañana.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Mañana entran de Madrid á las 2 de la madrugada, y de Sevilla á las 9 de la mañana.

—EMPRESA DE GALERAS ACELERADAS DE LOS SEÑORES D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran hoy de Madrid y Sevilla á las 6 de la tarde, y salen á las 2 de la mañana del día siguiente. Hacen los viajes á Madrid en

cinco y medio dias, y á Sevilla en dos y medio. Se despachan en esta ciudad frente de la Catedral, calle del Caño quebrado núm. 59.

—DILIGENCIA NUEVA PENINSULAR.—Esta empresa ademas de su servicio para Madrid y Sevilla, ha establecido otro directo á la ciudad de Granada, sin detencion alguna en Bailen, yendo en el mismo coche y con el mismo mayoral que sale de esta ciudad; y distribuye los dias del presente mes, en la forma siguiente: Vienen de Madrid para Sevilla los dias 1, 5, 9, 13, 17, 21 y 25. Vienen de Sevilla para Madrid los dias 2, 6, 10, 14, 18, 22 y 26. Vienen de Granada para Sevilla los dias 3, 7, 11, 15, 19, 23 y 27. Vienen de Sevilla para Granada los dias 4, 8, 12, 16, 20, 24 y 28.

Los de Sevilla para Madrid y Granada en sus respectivos dias entran entre 6 y 7 de la mañana y salen una hora despues. Los de Madrid y Granada entran para Sevilla entre 3 y 4 de la tarde, y salen una hora despues.

Se admiten encargos para los diferentes puntos de las dos carreras y tambien para Cádiz sin detencion en Sevilla y para Valladolid sin detencion en Madrid. La administracion está situada en esta ciudad, calle de los Letrados, casa número 52.

—EMPRESA DE CARRUAGES ENTRE CÓRDOBA Y SEVILLA, DE ALFONSO MAROTO.—Saldrán de Córdoba á las 9 de la mañana el 7, 16 y 25. De Sevilla á las siete de la mañana, el 12 y 21. Se despachan en Córdoba, posada de Ballinas calle del Caño quebrado núm. 70.

Avisos.

—VENTA. En la posesion de olivar nombrada de Mata-mala, situada frente de la huerta de la Reina, se vende paja, por carretadas á 48 rs. y por angarillones, á 2.

—PERDIDA. Se ha extraviado un reloj de oro, con cadena de doble, y figuras de esmalte, pendiente de un cordón de seda color de guinda, desde la iglesia de S. Juan hasta el paseo de S. Martin. La persona que lo haya encontrado se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico y se le gratificará.

—GRAN BARATO. Acaba de llegar á esta un buen surtido de paños finos, paños cueros, castores y satenes, de las acreditadas fábricas de Castilla y Tarrasa; y á fin de realizar se venden sumamente baratos; el que quiera aprovecharse de esta baratura concurrirá á la posada de calle Almonas, arriba cuarto 1.º. Tambien hay paños fuertes para los trabajadores.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion 6.º del segundo abono.

Shifonia. La gran comedia de magia en 3 actos nominada: EL ASOMBRO DE JEREZ JUANA LA RABICORTONA.

Terminando con un baile general.

A las 7 y media. A 3 rs.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

Compañía española de seguros mútuos sobre la vida, autorizada por Real orden de 25 de Noviembre de 1854. Prévía consulta del Consejo Real. Bajo la inspeccion y proteccion del Gobierno de S. M.

Tiene por objeto el PORVENIR DE LAS FAMILIAS proporcionar, mediante cortos sacrificios ó reducidas economias, capitales para atender á todas las necesidades de la vida. La educacion, la redencion del servicio de las armas, la eleccion de una profesion ó carrera, dotes, rentas, pensiones.

Comprende todas las suscripciones que tienen por objeto el aumento, en caso de supervivencia, del capital á una época determinada.

Admite personas de toda edad sin distincion de sexo.

El importe de las imposiciones es á voluntad del suscriptor.

Se verifican los pagos, sea por una sola entrega, ó por entregas anuales, iguales entre si.

El suscriptor se halla dispensado, por la muerte del asegurado, de toda entrega ulterior.

La duracion del seguro puede hacerse por periodo de cinco años á lo menos, y veinte y cinco años á lo mas.

Beneficios. En las asociaciones que han llegado á su término recibe el suscriptor en la época del reparto:

- 1.º Su posicion primitiva.
- 2.º Los intereses compuestos que por semestres habrá producido la imposicion.
- 3.º Una parte proporcional de las imposiciones de los socios fallecidos.
- 4.º Otra parte proporcional de los réditos de estas imposiciones.
- 5.º En fin, otra parte proporcional del producto de la caducidad de derechos de los que no hayan cumplido con sus obligaciones.

Advertencia. EL PORVENIR, teniendo en cuenta la mortalidad calculada en Europa, y especialmente en el Mediodia; las sumas producidas por los intereses compuestos; los resultados sorprendentes obtenidos en compañías inglesas y francesas, y admitiendo como posibles los beneficios considerables ofrecidos como positivos en sus tablas por alguna otra compañía establecida en España, que no cuenta ni puede contar con mas elementos de beneficios que EL PORVENIR, puede presentar á sus suscriptores una progresion de beneficios, como se espresa en la tabla que á continuacion se inserta.

Se suponen imposiciones de 1,000 rs. anuales en cabeza de personas desde el nacimiento á 80 años en adelante, por 5, 10, 15, 20 ó 25 años.

	En 5 años.	En 10 años.	En 15 años.	En 20 años.	En 25 años.
1.ª clase. Del nacimiento á 1 año...	13700	53000	112000	250000	584000
2.ª id. de 1 á 2 años..	11200	37500	93000	212000	460000
3.ª id. de 3 á 19 id...	10700	36200	90000	200000	436000
4.ª id. de 20 á 29 id...	10800	35000	89000	194000	422000
5.ª id. de 30 á 39 id...	10850	35200	90000	195000	425000
6.ª id. de 40 á 49 id...	10850	35200	92000	198000	435000
7.ª id. de 50 á 59 id...	11000	38000	92000	215000	441000
8.ª id. de 60 á 69 id...	11400	41750	94000	230000	540000
9.ª id. de 70 á 79 id...	12000	42300	98000	300000	600000
10.ª id. de 80 id. en adelante.	12500	50000	110000	340000	700000

Facultad de liquidar. Todo suscriptor tiene facultad de cesar en su empeño al fin de cada período quinquenal, ann cuando su compromiso estuviere escrito por varios períodos.

D. Luis Carrera Sub-director é inspector de las provincias de Córdoba, Jaen y Ciudad-Real, tiene establecida su oficina en esta capital callejas que van al Portillo núm. 3, y facilita prospectos y cuantas noticias puedan apetecerse.

Córdoba: Imprenta y Litografía de D. F. Garcia Tena, calle de la Librería, núm.2.